

## Editorial

Der theoretische Ansatz und die wirtschaftspolitischen Aussagen des Mainstreams der Ökonomik lassen sich häufig auf ein zu einfaches Ergebnis reduzieren: mehr Markt, mehr Wettbewerb, mehr Deregulierung. INTERVENTION interveniert in diesen verengten Diskurs und bietet ein Forum für ein breiteres Verständnis von Ökonomie und Ökonomik.

Redaktion und Beirat der INTERVENTION gehen davon aus, dass sich das Wirtschaftsgeschehen nicht auf *einen* paradigmatischen Kern reduzieren lässt. Die Zeitschrift ist dementsprechend keinem einzelnen Paradigma verpflichtet, sondern verfolgt einen pluralen Ansatz: Ziel von INTERVENTION ist es, alternativen Standpunkten eine Darstellungsmöglichkeit zu bieten und zu Austausch und Diskussion zwischen ökonomischen Schulen anzuregen.

Wir sind der Meinung, dass die ökonomische Theoriebildung die historische und gesellschaftliche Bedingtheit ökonomischer Prozesse verstärkt aufnehmen muss. Sie sollte in der wirtschaftspolitischen Praxis den Fokus auf Möglichkeiten gestaltenden und eingreifenden Handelns legen, ein Handeln, das ein Mehr an Partizipation, Emanzipation und Solidarität zum Ergebnis hat.

INTERVENTION bietet Raum für Beiträge verschiedener Art. Die Rubrik »Artikel | Articles« umfasst grundlegende Beiträge, die ein Begutachtungsverfahren durchlaufen. Dafür bitten wir um Zusendungen. In loser Folge werden wir Beiträge in Schwerpunktheften zusammenfassen. Im »Forum« erfolgt eine Analyse und Kommentierung aktueller wirtschaftlicher Themen und Entwicklungen. Diese Beiträge werben wir zeitnah ein.

INTERVENTION wird künftig halbjährlich herauskommen. Die zweite Ausgabe erscheint im Herbst 2004 mit einem Schwerpunkt zu finanzpolitischen Fragen.

*Die Redaktion*

Mainstream economic theorizing and policy advising can be more or less reduced to a simple prescription: more deregulation, an expansion of markets and competition. The aim of INTERVENTION is to intervene into this narrow alignment of current economics, and to offer a platform for an alternative understanding of economics.

The managing editors and the scientific board of INTERVENTION assume that economic phenomena cannot be reduced to a paradigmatic core but rather are interconnected and complex. The journal, therefore, is not committed to a single paradigm. A pluralistic approach intends to create space for a broad spectrum of methods and perspectives, to encourage mutual exchange and the discussion of different perspectives from different economic schools.

We share the position that economic theory must reflect the influence of history and society, and that economic policy in turn must focus on the feasibility of intervening into economic processes. We are particularly interested in exploring opportunities for social action directed towards the achievement of greater participation and solidarity in socio-economic life, and a higher quality of life for all people.

INTERVENTION is comprised of several sections which reflect its aim. The section »Artikel | Articles« features basic contributions which are subjected to a referee procedure. We welcome the submission of articles, some of which we may include in periodic special issues. The section »Forum« features observations and comments on current economic topics and developments. These papers will be solicited by the editors, frequently at short notice just in time for publication.

INTERVENTION will be published twice a year. The second issue is planned for autumn 2004 and will concentrate on fiscal policy.

*The Managing Editors*